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沪指短线或将回探2450点
周四受外围市场暴跌拖累，沪深两市大幅低开后呈窄

幅震荡格局。盘中局部市场活跃度依然不减，题材股方面

环保、云计算、电子信息等接力文化传媒板块表现较佳，金

融、地产等指标股全线调整，水泥、稀土永磁、有色板块跌

幅居前。截至收盘，沪指收于2479点，成交量与前一日有

所放大。展望后市，我们认为沪指短期不排除回探考验5

周及10周均线在2450点支撑的可能，创业板补跌风险加

大。操作中，投资者可适当降低仓位，获利了结阶段涨幅

较大的个股。

市场活跃度依然不减

大盘低位震荡，局部市场活跃度依然不减。权重股方

面，高盛拟出售24亿股的工行H股，外资套现引发银行板

块的调整。受方正证券首发网下配售股解禁影响，券商板

块亦表现疲弱。题材股方面，文化传媒大涨后展开调整，

而云计算和环保板块接力。三部委面向5个云计算试点城

市，支持资金规模高达15亿元，刺激相关个股活跃表现；国

务院通过十二五控制温室气体排放方案，环保板块冲高回

落，并未能有效突破短期整理箱体上轨。前期停牌的济南

钢铁和莱钢股份资产重组获证监会有条件通过，复牌后双

双封上涨停，引发钢铁板块脉冲式上涨。在产业政策利好

刺激下，板块交易性机会凸显。

降低仓位应对风险

从技术上看，沪指在突破30日线后，有回探的需要，而

从周线角度看沪指运行在2450到2550点区域之间，短期

不排除回探考验5周及 10周均线在2450点支撑的可能。

而创业板指数冲高回落，30分钟MACD顶背离，且再次放

大量冲击前期箱体颈线位未果，短线补跌风险加大。操作

上，投资者可适当降低仓位，获利了结阶段涨幅较大的个

股，应对调整规避风险。 国元证券

中国证监会有关负责人就市场热点问题作出重要表态

解读郭树清新官上任“第一把火”

国元视点

特别关注

罗杰斯：全球100%将再次爆发金融危机

国际知名投资

大师、“商品大王”罗

杰斯周三指出，在欧

债问题混乱不堪背

景下，全球有百分之

百几率再度爆发金

融危机，而且比 2008

年更为严重。

追根究底

关于新三板的扩容业内有一种担心，因为部门领导的更换可能会影响了扩容的

速度，但我们从消息人士处获悉，新三板的扩容目前没有变化，方案将在年底前公

布，而且在国务院提出了进一步推动交易所市场和场外市场建设作为拓宽小型微型

企业融资渠道的政策后，新三板扩容速度只会加快。 侯捷宁

新三板扩容方案有望年底前公布

编辑 王贤松 组版 刘玉 校对 仕明
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欧债危机恶化 全球股市暴跌

一家之言

继希腊之后，意大利近期国债利

率大幅攀升，再度触动市场对欧债危

机恶化的敏感神经，隔夜欧美股市纷

纷出现暴跌，道指下跌3.3%，纳指下

跌3.88%，标普下跌3.67%，欧洲主要

国家股市有两个点以上跌幅。

如果意大利真的出现问题，后果

会有多严重，或许看来数据大家就能

明白：意大利当前为世界第八大同时

也是欧元区第三大经济体，并且也是

世界第三大债券市场，目前共计拥有

1.6万亿欧元(约合 2.2 万亿美元)的未

偿债券，债务规模要大于西班牙、葡

萄牙、爱尔兰等国的总和，是希腊债

务规模的5倍之多，毫不夸张地说，

一旦意大利的债务出现问题，后果将

是无法估量的。然而市场的这种担

心似乎正在变成现实，意大利国债收

益率大幅攀升，10年期国债的收益率

突破了7%的生死线，在7.4%附近徘

徊，成为欧元区诞生以来的历史最高

点，这一收益率也达到了公认不可持

续的水平。

受此影响，周四亚太主要股市也

全线暴跌。截至收盘，日经225指数

报 8500.80 点，下跌 254.64 点，跌幅

2.91%。澳交所普通股指数报4307.3

点，下跌98.9点，跌幅2.24%。新西兰

50 指数报 3318.87 点，下跌 34.69 点，

跌 幅 1.03% 。 香 港 恒 生 指 数 报

18963.89 点 ，下 跌 1050.54 点 ，跌 幅

5.25%。台湾加权指数报7308.68点，

下跌253.18点，跌幅3.35%。 东才

编者按:昨日，中国证监会有关负责人对于市场关心的有关热点问题,作出了重

要表态。那么如何看待证监会主席郭树清之新官上任“第一把火”呢？以下是知名

市场人士老沙（沙黾农）和英大证券研究所所长李大霄的解读。

在老沙看来，这位中国证监会有

关负责人就是新官郭树清！他的话

表明，往后大盘股的发行将少之又

少！预示今后市场总体的融资规模

将大为减少，这无疑是好消息！

老沙指出，我们甚至是第一次听

到证监会主席说“考虑市场承受程

度”，这意味着这位新主席一上台首先

看到了“滥发新股”使市场不堪重负！

“在股票融资之外，还有着多种多样的

直接融资方式，因此，社会对直接融资

的理解应更宽泛。”这同时表明，通过

新股的发行来融资将减速，而债券融

资即企业“借债须还钱”的融资将提

速，这无疑又是一个好消息！

出台措施促进上市公司分红
市场一直在呼吁，要把分红与上

市结合起来，要把分红与再融资结合

起来，只有这样，才能真正使上市公

司具有投资价值，老沙认为，郭树清

上任首先抓“分红”应该是一着好棋，

但如何对在分红问题上的“不当问

题”进行“严肃处理”还要让广大投资

者看到证监会的实际行动！

“在改革分红税收政策方面，证监会

已要求业务部门梳理、研究现行分红税

收政策，并在形成相关意见后，与有关主

管部门进行沟通和交流，推动分红税收

政策的合理化，提高上市公司回报投资

者的积极性”，老沙指出，这已经很明确

地告诉市场，红利税很可能被取消！

久旱逢甘露 20年来真正利好
尽管证监会通过各种规章制度要

求上市公司明确和细化红利分配政

策，甚至以强制措施督促上市公司提高

现金分红比例，但在很多投资者看来，A

股上市公司仍然“铁公鸡”居多。

证监会这位负责人对此表示，证

监会关注到市场各方对分红问题的

高度关切，拟进一步采取措施提升上

市公司对股东的回报。对此，英大证

券研究所所长李大霄评论称，这是A

股20年以来真正的利好，久旱逢甘

露。 本报记者 王贤松
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